

Sünftes Kapitel.

Wie ein Friedens- und Freudenbote erschien dem Ammeister der längst mit Schmerzen erwartete Regensburger Gesandte. Der gemüthvolle und bewegte Mann war so freudig überrascht, daß er den Advokaten in die Arme schloß. „Mein treuer alter Freund Binder!“ rief er, „Ihr zurück? Und so unerwartet? — Herzlich willkommen zu Straßburg! Packt aus, Binder, packt Eure Goldgulden aus! Wir haben Waffen und Festungswerke nötig! Die da drüben über'm Wasgau werden übermütig! Wißt Ihr's schon? Jmlin und Stößer erwarten uns auf der Pfalz, sie sind von Breisach zurück, unsere Dörfer Dorlisheim, Molsheim sind alle von den Franzosen einfach durch einen Gerichtsspruch weggenommen! Gel, bei uns geht's lustig zu? Was sagt Ihr dazu?!“

Binder schwieg und legte seine Akten auf den Tisch. Die anderen beobachteten ihn theils gespannt, theils ängstlich.

„Wann seid Ihr zurückgekommen?“ fragte Dietrich, um nur etwas zu fragen.

„In vergangener Nacht,“ sagte Binder ernst und setzte sich.

Der Ammeister war, durch Binders ernstes Schweigen stutzig geworden, einen Schritt zurückgetreten und hatte ihn einen Augenblick scharf angesehen.

„Ich lese Euch von der Stirne ab, was Ihr bringt,“ sprach er jetzt trübe und langsam. Er seufzte tief auf: „O du armes Straßburg!“ und trat ans Fenster.

„Sprecht, Binder, lieber Freund, wie steht's in Deutschland? Was bringt Ihr uns?“ drängte Dietrich.

„Wir müssen uns selbst helfen,“ fing jetzt Binder an und gab einen kurzen, sachlichen und ernsten Bericht über seine Reise. „Meine Reise ist mit einem Worte erfolglos gewesen. Straßburg ist von jetzt ab völlig sich selbst überlassen. Somit müssen wir Bürger selbst, auf Grund sicherer Akten, dem französischen Tribunal nachweisen, daß die Dörfer, die sie uns da wegnehmen, immer sträßburgisch und niemals von französischem Gebiete abhängig gewesen sind!“

„Und was sagt der Deutsche Kaiser?“ fragte Obrecht.

„Der Deutsche Kaiser hat keine Zeit für uns.“

„Für seine Untertanen hat der Deutsche Kaiser keine Zeit?!“

„Er kann nicht, kann mit dem besten Willen nicht. Frankreich